REPRESENTACION DE JUAN DE IBARRA AL REY EN FAVOR DE BAPTISTA ANTONELLI.

Señor .- Cuando Vespasiano fué a Orán, iba con Juan Bautista Antonelli su hermano Baptista, recienvenido de levante del famoso cerco de Famagosta; y porque le pareció hombre útil, teniendo en Valencia necesidad de ingeniero, le pidió por recuerdo mío, y allí comenzó a ganar sueldo de V.M. Y el año de 81 fue a Magallanes, de donde volvió desnudo, y yo le recogi; y despues le tuve en Monzon tan aburrido, que se quiso meter fraile. Dile lo poco que tuve, y le consolé y entretuve hasta que le mandó V.M. ir la primera jornada con Tejada, y despues fue la segunda al Havana, y de alli ha ido a Honduras a ver lo de Puerto-Caballos y Fonseca, que fue viaje tan útil; y con todos sus trabajos nunca se puso en pedir ayuda de costas como otros hacen, porque es hombre blando y de buena intinción, y ha continuado en servir hasta que el mal término de Tejada le ha podrido la sangre, y se halla tan enfermo, que los médicos le aconsejan que se venga a España. Y porque la tristeza del ánimo y el mal del cuerpo se suelen curar con el contento, porque no haga falta adonde tanto importa, he tomado sus pretensiones a mi cargo en el Consejo de Indias.

Es la primera que se le acreciente el sueldo de los proprios de la ciudad de Cartagena, pues él no salió a servir sino para el Havana, y el sueldo es poco. La segunda que se le pague lo que gastó en el viage de Honduras, pues con suel

DE LA HABANA

ordinario no es justo que haga servicios extraordinarios y demas gastos, y diferentes de los que tiene obligacion, y es de agradecer haver salido sin ponerse en ser primero pagado. La tercera que sin tela de juicio se le manden pagar los mil ducados que le ofreció Tejada de parte del Havana porque fuese el agua de la Chorrera; y si tiene salud para ir a Cartagena el pleito le ha de tener para que no salga tan presto del Havana. Y aunque soy cido en el Consejo con buena gracia no se resuelve nada a satisfaccion de Antonelli.

Por lo cual me he atrevido a suplicar a V.M. sea servido de ayudarme con el Consejo para que esto se componga bien; porque cuanto a ir a Cartagena yo creo que tiene pora gana por las muchas veces que ha porfiado en querer venirse; y aquel su patiente a quien V.M. dió licencia para ir allá, que ha vuelto, dice lo mesmó, al cual haniéndole apaleado los oficiales de Tejada, ni habiendo querido darles satisfaccion, por no verse Antonelli y Roda afaztadas afrentados con él, le han enviado, y dandó en ingleses, le robaron, y ha llegado aquí perdido, y dice, que sus primos no son tratados allí como criados de V.M. y hombres que traen entre manos cosas tan del servicio de V.M.

El P. de la Compañía con quien enviaba unos despachos, que avisé a V.M., me entregó los que ha traido, que envio a V.M. Y Cristobal Roda tambien suplica a V.M. le haga merced de mandalle acomodar de manera que pueda continuar en servir a V.M. como lo podrá mandar ver por lo que escribe. En Madrid á 23 de dizientes setiembre de 1593. Rubricado.

Pag. 267-268

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA